



Año II

Broto 30 de Enero de 1937

Núm. 9

LA CREACION DEL EJERCITO POPULAR, ES EL MAYOR ARTIFICE DE LA VICTORIA. PIDAMOS TODOS A UNA SU PRONTA CREACION.

## EDITORIAL

FACETAS

### Si quieres tener paz...

*La lucha fratricida que sostiene hoy el campesino, el obrero de la ciudad, el intelectual, y en definitiva todo aquel que siente con calor el hecho de ser español, hace que paso a paso, minuto a minuto reconozca la enorme cantidad de obstáculos que estamos atravesando en esta lucha cruenta por la independencia de nuestra patria.*

*Ante el levantamiento en armas de las castas más retrógradas, de los hombres más canallas e incapaces, el pueblo desarmado resurgió con la fiera indomable del león de su escudo para no permitir que el hecho de imponernos el dogal fascista se consumara.*

*Lucharon los cobardes fascistas, traicionando a su patria, siempre con ventaja. Fué al principio el encontrarse parapetados en los cuarteles y en las iglesias con el material bélico que el Gobierno legítimo nacido de la voluntad de los españoles les había confiado para defensa de nuestro territorio. Fué después con la ayuda descarada de las potencias fascistas, con el envío de mesnadas de mercenarios, y ni de una ni de otra forma han podido conseguir su torpe como maquiavélico designio.*

*Los días y los meses transcurren, y a través de ellos hemos observado la justeza de la apreciación que el hombre más querido del proletariado mundial ha hecho referente a nuestro asunto: al decir: «La liberación de España de la opresión de los reaccionarios fascistas, no es un asunto privado de los españoles, sino la causa común de toda la humanidad avanzada y progresiva».*

*Es por esto, por lo que nosotros por mucha fe en la victoria, y por mucho arrojo en los combates pereceríamos ante la brutal embestida de todo el fascismo mundial. La guerra que sostenemos, — como muy bien dice Dimitroff — no es solamente un asunto privado de los españoles, España, es hoy el escenario terrible del porvenir de Euro-*

«Si vis pacem, para bellum». Es un aforismo latino, XX siglos hace lanzado en Roma. Hoy sigue teniendo realidad entre los hombres, el aforismo latino, cuya traducción al castellano es: Si quieres tener paz, prepárate para la guerra.

Terrible expresión si se quiere para los amantes de la paz, para los hombres que quieren vivir sin ese forcejeo con la conciencia.

Odio a la guerra, y a los hombres que de ella hacen mercancía para nutrir sus bolsas de oro. Odio, porque representa el hecho más funesto y cruel que la Humanidad en su loca fantasía ha creado. La guerra es el arma suicida para todos.

Toda esta cantidad de expresiones la hemos pronunciado desde la tribuna, desde la prensa, desde cualquier sitio, todos aquellos hombres que sentíamos ideales de redención para el oprimido. Odiábamos, el monstruo de la guerra, y nos repugnaba siquiera su re-

*pa. Dos mundos frente a frente. El que se considere antifascista, no hay textos leguleyos, no hay frases rimbombantes, a prestar calor a los españoles y al hacerlo así cumple con su deber de antifascistas. El ignorar esto, el no reconocerlo se convierten en un agente del fascismo y luchan contra sus propios intereses.*

*Francia, Inglaterra y todo el mundo antifascista tienen la palabra. Veán el peligro que para la paz del mundo supone el triunfo de las hordas no ya de Franco, sino de los caudales Hitler y Mussolini.*

cuerto. Pero hoy, que sin dejar de ser lo que fuimos, nos encontramos en el dilema de aceptar el hecho guerrero como medio defensivo para libertarnos de los países imperialistas que en guerras de rapiña nos arrastrarían para defenderles sus intereses de clase, creemos no solamente en la guerra, sino que nos convertimos en legión de soldados, conscientes, disciplinados, austeros de ese gran Ejército que el pueblo al unísono de defenderse está estructurando.

Para nadie es un secreto que los países imperialistas para conservar sus estados opresores, tienen irremisiblemente que preocuparse en invertir cada año mas dinero en el Ejército. Las necesidades del pueblo se restringen en un gran porcentaje para la compra de cañones, barcos de guerra, etc., etc. y hoy mas en que la bancarrota financiera es tan enorme, que como se dice vulgarmente se está jugando las diez de últimas.

Decía Engels «que los ejércitos de los príncipes, se convertirían en ejércitos del pueblo»

Y es una verdad axiomatica que la reconocemos en toda su justicia. El pueblo laborioso odiaba la guerra como instrumento para defender los intereses de los privilegiados, pero debe ser amante como de las niñas de sus ojos, cuando los fusiles, los cañones, las ametralladoras, los buques de guerra y todo el material bélico lo tiene en sus manos como arado que en tierra fértil abre surcos a la Humanidad y demuestra así de manera palmaria que la emancipación de los trabajadores, es obra de los trabajadores mismos.

Hoy, debemos convertirnos todos en grandes propagandistas para la creación de un Ejército potente, ya que es la forma de poder aplastar mas pronto al enemigo

que nos acecha y poder después consolidar el triunfo conseguido hoy en la revolución.

R. LOZANO

## DESPIERTO...

Miro y un rayo tenue, apenas impreceptible, que por la agrietada pared se vislumbra, me anuncia que ha llegado un nuevo día. Un día más... Un eslabón más en la inmensa cadena de la vida. Agachado, porque la altura de la cabecera me permite ir de pie, abandono el duro camastro y me dirijo al exterior.

El sol ha salido, pero apenas se divisa en el lejano horizonte. A la par que el tiempo transcurre, parece ser que quiere rasgar el velo de la grisácea neblina que cubre el espacio.

El suelo aparece cubierto de blanco tapiz, ¡ha nevado! Ha transcurrido una hora el astro del día con sus potentes rayos solares, ha hecho desaparecer la densa neblina, que montes antes lo cubría. El espacio está limpio, el día transcurre en medio de relativa calma; por unos momentos me quedo pensativo... De repente empieza a llegar a mis oídos, el rumor sordo, el ruido del motor de un avión que de ser nuestro tal vez venga para recordarnos que estamos en guerra, pues en nuestro sector hay relativa calma. El pájaro se ha perdido en la jorjía. Extendiendo mi vista hacia abajo, hacia el sur, allí en el medio de una pequeña llanura, entre edificios con rojos tejados, se distinguen a simple vista, unas cuantas chimeneas celetas por donde salen sin cesar, coloniales aubes de humo que en grandes espirales, se pierden en el espacio. ¡Es una fá-

brica de explosivos en poder de los rebeldes! ¿Por qué no se les destruye?...

También vemos con marcada ironía, de vez en vez, las densas humaredas que los trenes enemigos dejan en sus vertiginosas carreras sobre los paralelos rieles de hierro. Frente a nosotros se encuentra la carretera que conduce a mi pueblo natal, transformada hoy en maldici-guerra de la bestia fascista. Ante su vista acuden a mi mente los repugnantes crímenes cometidos a diario por ellos, contra personas indefensas.

Recuerdo los albores de mi infancia, mis rincones más frecuentados en los alegres días de mi niñez a mis hermanos, a mis padres, a mis amigos, que hoy yacen entre las sangrantes niñas del negro fascismo.

Ante esto mi conciencia se estremecer, pero no lloro. Prefiero abogar en silencio mis lágrimas para que se transformen en mi pecho en sed de venganza y justicia.

Los hechos desencadenados por todos los señoritos chulos y los generales sin conciencia para hundir en el abismo las libertades que el proletariado español a fuerza de privaciones y sangre había conquistado, hace de nosotros contraer un deber: aplastar a toda la canalla. Y para ello unos en el frente y otros en la retaguardia formarán una muralla infranqueable, indestructible, donde se estrelle la negra avalancha fascista.

Es imposible, pero si por desgracia se llegara a apoderar de nuestra suelo la atilante y aguijón garrá fascista, caería sobre nosotros, como enorme losa de plomo, y ello equivaldría al retroceso de la ciencia y del progreso y a volver a vivir bajo las normas de los siglos pasados. La chusma anti-española no supo medir bien la fuerza de un pueblo resurgido en armas que defiende la libertad no sólo de una nación, sino de todo el Universo, de un pueblo valeroso que jamás se dejó esclavizar, que tiene un concepto elevado de la misión que tiene que desempeñar.

Las hordas fascistas, al encontrarse en su camino con un Ejército popular magníficamente im-

visado ha demostrado veraz fi-  
potentes para saciar sus maquiné-  
licas despo de fierá sin entrafías,  
y han tenido que recurrir a los mo-  
ros de África y a hombres de Ale-  
mania e Italia que a pesar de decir  
que son «voluntarios», no son otra  
cosa que forzosos.

Esto no nos arredra, sino que  
con más entusiasmo seguiremos  
nuestro camino hasta llegar a la  
victoria total. Jóvenes Aragonese!  
Reinscríbanse hoy mismo a la van-  
guardia del Ejército popular, para  
que cuando volvamos cifiendo en  
nuestra frente la aureola del triun-  
fo, podamos todos compartir los  
beneficios.

¡Adelante, hasta conseguir la to-  
tal liberación de nuestros seres  
queridos, hoy oprimidos!

T. IPIENS

## Lo de ayer y lo de hoy.

Se dictaron leyes encaminadas al  
florecimiento de la sociedad pero  
no al reconocimiento de los dere-  
chos individuales. Esta sociedad  
surgida en el seno de la burguesía  
es altamente injusta. La capacidad  
productiva del obrero no era reco-  
nocida por ésta clase privilegiada;  
limitándose úsica y exclusivamen-  
te a otorgarle una ligera gratifica-  
ción de sus producciones. Esta so-  
ciedad estructurada en estas condi-  
ciones se tenía que hundir, porque  
los principios en la cual se funda  
son sumamente injustos. Había por  
consiguiente que verificarse hon-  
das transformaciones que origina-  
rán como resultados inmediatos,  
una nueva constitución social, sen-  
tada en unos principios bálicos hu-  
manitarios, en la cual la justicia y  
la libertad, en toda su extensión de  
la palabra, resplandeciera como  
único faro a seguir por la HUMA-  
NIDAD.

Estos cambios radicales se están  
operando en esta sociedad que es-  
tamos estructurando. Los básicos o  
fundamentales en los cuales debe  
apoyarse son los que en la actuali-  
dad se ponen en práctica, como por  
ejemplo: la incautación por los o-  
breros de las grandes industrias y  
medios de producción, y con conse-

## Comandancia del Batallón Alto-Aragón

Parte de guerra, correspondiente a la semana pasada.

Poco movimiento en todo el frente. Como de ordinario, ligeros fi-  
roteos de nuestras avanzadillas con las del enemigo.

Esta semana, se han pasado tres soldados de las filas fascistas.  
Entre éstos uno de 16 años de los llamados «voluntarios».

Boto, enero 1937,

El Comandante accidental del Batallón,  
ARTURO RODRIGUEZ

cuencia inmediata la desaparición  
de la explotación del hombre por  
el hombre, etc.... Pero para sen-  
tar estos nuevos cambios en los  
que ha de originar esta sociedad na-  
ciente es de necesidad primordial  
la Revolución, y ésta, cuando el te-  
rreno lo tenemos abonado con ge-  
te de nuestro pensar y sentir, re-  
viste caracteres pacíficos y por el  
contrario violentos si los individuos  
dominantes son esos crueles y san-  
guinarios que tan solamente se de-  
dican a vivir con la explotación del  
obrero. Ahora que tenemos las ar-  
mas en nuestro poder, no hemos de  
abandonarlas hasta que con el es-  
fuerzo, heroísmo y tesón de nues-  
tros bravos milicianos que se baica  
tiñendo de púrpura el suelo de  
nuestra querida España en arás de  
amplio concepto de la Libertad,  
veamos coronadas nuestras aspira-  
ciones nobles y justas.

Los múltiples y variados proble-  
mas planteados merecen una solu-  
ción muy delicada que en algunos  
de ellos no hemos de procurar re-  
solverlos inmediatamente, pero si  
con la mayor brevedad.

La idea directriz que nos debe  
guiar y orientar a todos es la de ga-  
nar la guerra, la del aplastamiento  
del fascismo y el exterminio total  
de todos los gérmenes burgueses.

Uno de tantos

¡MILICIANOS! ANTES DE DIS-  
PARAR VUESTRO FUSIL RE-  
CORDAD A LOS QUE HAN  
PERECIDO VÍCTIMAS DE LA  
BARBARIE FASCISTA.  
NUNCA ATRAS, SIEMPRE  
¡ADELANTE!

## DONATIVOS PRO-KOMSOMOL

Las cantidades recibidas hasta  
la fecha, para engrosar los fondos  
de la suscripción pro-Komsomol,  
son las siguientes:

Sección de Ametralla- doras	650 00
3.ª Compañía	1 575 00
Piana Mayor y otros	215 00
<b>Total pesetas</b>	<b>2.450 00</b>

Continúa abierta la suscripción,  
pudiendo remitirse las cantidades  
al Cajero del Batallón, directa-  
mente o por medio de sus respon-  
sables. Hacemos constar, que no  
se publica el nombre de los do-  
nantes, ya que de hacerlo sería  
interminable la lista.

Agradecemos cuanto vale las  
muestras inequívocas de generosi-  
dad de los camaradas componen-  
de nuestro Batallón, que constan-  
temente contribuyen con su óbolo  
a las suscripciones abiertas.

En este caso debemos señalar  
nuestra satisfacción, ya que se tra-  
ta de corresponder a las múltiples  
muestras de solidaridad que para  
con nuestro pueblo en esta lucha  
a muerte contra el fascismo, ha  
tenido el proletariado mundial y  
especialmente la gran patria de los  
trabajadores.

Por ello, rogamos de aquellos  
comaradas que aún no hayan re-  
mitido su donativo, lo hagan a la  
brevedad posible para remitir la  
cantidad global a quien corres-  
ponda.

## Nuestro objetivo primordial debe ser ganar la guerra

Si queremos ser libres, si aspiramos a terminar definitivamente con la explotación del hombre por el hombre, es urgentísimo ganar la guerra cuanto antes. Esta consigna no puede infundir sospecha a nadie que sea antifascista.

Decimos esto porque algunos ha dicho que la citada consigna puede utilizarse la pequeña burguesía para hacer fracasar la revolución.

Misión de todo revolucionario es vigilar a cuantos no estén con nosotros. La unidad de acción entre las dos centrales sindicales C. N. T. y U. G. T., es también una consigna en la que hay que poner tanto entusiasmo como para ganar la guerra.

El peligro de perderla está en la retaguardia si esta no se pone a las alturas de las circunstancias.

Por ejemplo: Una de las muchas ramas importantes de la producción es la agricultura. Esta merece toda nuestra atención. Hemos de poner en manos de los campesinos todos los medios a nuestro alcance de transportes: Gasolina, camiones, carros, caballerías, etc. para que el trabajo y la producción no sufra el menor trastorno.

Quienes se niegan a facilitar a los campesinos estos medios, hacen una labor paramente contrarrevolucionaria.

Es inminente el peligro todavía para obrar en la retaguardia como si ya estuviese todo terminado. Repetimos que el fascismo vive y se alimenta con los recursos poderosos del capitalismo internacional. Una prueba de ello es que cuando ganan posiciones los fascistas, sube la peseta; pero cuando ganamos nosotros, entonces baja. La cosa está clara: Al capitalismo le interesa que gane la guerra los fascistas.

Luego ¿cuál es nuestro deber en la retaguardia? Pensar solo en ganar la guerra, y para ello es de todo punto necesario la unidad de acción entre todos los antifascistas. Luego hay que proteger todas las industrias, y muy particularmente

la agricultura, respetando al campesino y sus intereses para que éste sea nuestro incondicional aliado. Forzarle a que sea colectivista a la fuerza y sin explicarle el alcance del colectivismo, nos parece una enorme equivocación que ha de redundar en perjuicio de la revolución misma.

Nosotros, en nombre de la U. G. T. y de los partidos marxistas, pedimos reflexión a todos y unidad inquebrantable, único medio de avanzar la revolución.

JOSÉ PÉREZ PÉREZ  
Secretario de la F. P. de la Tierra

## Sabemos que.....

*Una vez más se confirma el éxito del Ejército Popular en la defensa de Madrid.*

*Que aquellas entradas a Madrid, que todos conocemos y que tanto nos ha hecho reír, han quedado en caldo de borrajas, ¿no se dice así?*

*Y a propósito de esto, os supongo enterados que últimamente han sido despachados del Cerro de los Angeles.*

*Nuestros camaradas de Madrid, al tomar esta posición, creyeron cambiarle el nombre por el de Cerro Rojo, ya que los angelitos en número de 172, quedaron en nuestro poder así como el coronel que les mandaba, que fué hecho prisionero en pijama.*

*Para mí, que este jefe del Ejército fascista se oíla la tostada y el estar en pijama por algo sería...*

TORBELLINO

"Para ganar la guerra es indispensable que todos los actos de indisciplina, sabotaje o traición sean sancionados sumariamente y en forma ejemplar. La guerra es dura y tiene que hacerse con dureza".

## 300 oficiales desertan de las filas fascistas

En la «Hoja Oficial del Lunes», correspondiente al día 25 del actual, leemos lo siguiente: «Madrid, 24.—Se ha confirmado la llegada a Gibraltar, huyendo del mando alemán, de unos trescientos oficiales del ejército traidor. Se han llevado con ellos a sus familias. Dices que no podían soportar la tiranía de los mandos alemanes, que les sometía a toda suerte de desprecios y no se recatan de decir por todas partes que los oficiales de Franco no tienen capacidad alguna.

Nos utilicen—ha dicho uno de ellos—para funciones secundarias y humillantes. Los jefes de Franco saben muy bien que ya no tienen nada que hacer en la España que traicionaron. Nosotros hemos huido a Gibraltar y desde aquí escogeremos el punto donde nos impondremos un auxilio forzoso. Caro hemos pagado nuestro error al seguir a Franco en su traición. En sus manifestaciones, algunos otros dicen que ellos defendían la Patria y la religión aunque les costase la vida, pero lo que no podían permitir era que se desgrana tan osadamente su institución por los jefes de la rebelión al ordenar que todos los jefes y oficiales del ejército nacionalista estuviesen bajo las órdenes de los jefes y oficiales alemanes, por ser éstos quienes les facilitarían la victoria sobre las milicias rojas de España. Uno de los oficiales ha manifestado concretamente:

El ejército español morirá deshonrado por la incapacidad militar de los dirigentes que lo han sublevado. Esperamos que una nueva España perdona a los que creímos cumplir con nuestro deber de militares, condesando a quienes ultrajaron el uniforme glorioso de otras epopeyas enfrentándose contra sus propios hermanos.

Sin comentarios...

## Visado por la censura